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CONSELHO DE RECURSOS HÍDRICOS 1 
ATA DA 53ª REUNIÃO ORDINÁRIA  2 

A quinquagésima terceira reunião ordinária do Conselho de Recursos Hídricos teve lugar no 3 
auditório da SEMA, Anexo Othelo Rosa, rua Carlos Chagas, número cinqüenta e cinco, 4 
décimo primeiro andar, Porto Alegre-RS, no dia dezesseis de dezembro do ano de dois mil e 5 
nove, às quatorze horas e quinze minutos. Compareceram os conselheiros: Giancarlo Tusi 6 
Pinto, SEMA - presidência; Bernardete Castro, SOP – suplente; Margareth Vasata Silva, 7 
Secretaria do Planejamento e Gestão – suplente; Israel Barcelos Abreu, Secretaria da 8 
Saúde – suplente; Marta Hermínia Dias, SEDAI – suplente; João Carlos Félix, Secretaria da 9 
Energia, Minas e Comunicações - suplente; Aloisio Sirangelo Braun, Secretaria da Ciencia e 10 
Tecnologia – suplente; André Agne Domingues, Casa Civil – suplente; Daniel Duarte, 11 
Sistema Nacional de Recursos Hídricos - suplente; Teresinha Guerra, Comitê do Lago 12 
Guaíba – titular; Leda Famer, Comitê Tramandaí – titular; João Francisco Giuliani, Comitê 13 
Santa Maria – titular; Danilo Paulitsch, Comitê Pardo – titular, Lenison Maroso, Comitê 14 
Apuaê-Inhandava – titular. Ausentes : Eduardo Krause, Secretaria dos Transportes; Tarso 15 
Isaia, Sistema Nacional de Meio Ambiente e Hariet Arant, Comitê Caí. Ausência 16 
Justificada : Sergio Martini, Comitê Vacacaí-Vacacaí-Mirim - suplente; Daniel Schmitz, 17 
Comitê Taquari-Antas suplente;Claudio Marcelo Marques de Moraes, Comitê Baixo Jacuí – 18 
titular. Demais participantes:  Maurício Colombo, Comitê Gravataí; Julio Vasconcelos, 19 
Comitê Santa Maria; Claud Goellner, Comitê Passo Fundo e Alto Jacuí; Ronaldo Nery, 20 
SIUMA; Daiana Cattelon, Comitê Ijuí; Gelso Bissolotti e Sérgio Miotto, Comitê Apuaê-21 
Inhandava; Davi Boaretto, Comitê Passo Fundo; Antônio Augusto Marques, Comitê 22 
Tramandaí; Eduardo Paskulin, ANAMA; Jorge Dariano Gavroski, SEHADUR; Mariza Becker, 23 
Comitê Ibicuí; Vilma C. Da Silva, Comitê do Lado Guaíba; Maria Salete Cobalchini, FEPAM; 24 
José Alberto P. Vieira, Comitê Piratinim; Renato Walter, ASSJUR/SEMA; Ana Elizabeth 25 
Carara, PRO-GUAÍBA/SEMA; Carmem Silva e Vania Oliveira, Secretaria Executiva do 26 
CRH/RS. Com quorum regimental, o Presidente Giancarlo Pinto deu boas vindas a todos e 27 
iniciou a reunião colocando em aprovação I -  Ordem do Dia: 1. Aprovação da ata da 52ª 28 
Reunião Ordinária do CRH/RS.  Comunicou o recebimento de alteração na ata da senhora 29 
Ana Elizabeth Carara, nas linhas 93 e 94, resposta ao segundo questionamento do Parecer 30 
da CTIJ: “é sim favorável, a candidatura de outros conselhos de profissionais nos Comitês 31 
de Bacias”. Conselheiro Israel Barcelos recordou que o Conselho votou contra a 32 
participação da OAB nos Comitês. Colocada em votação, ata foi aprovada com a alteração 33 
solicitada. 2. Processo nº 000939-0500/08-2 – Minuta de Resoluç ão CRH – Institui 34 
critérios para o aproveitamento hídrico, para conce ssão de outorga do uso da água na 35 
Bacia do Arroio Velhaco  – O Presidente informou que este assunto já foi objeto da reunião 36 
passada, mas como o Diretor Paim não está presente a reunião para fazer o relato 37 
novamente, questionou aos presentes se desejariam colocar em aprovação ou passar para 38 
reunião seguinte. Devido a problemas na apresentação do arquivo o Presidente adiantou o 39 
item. 4. Calendário de reuniões do CRH/RS para 2010 – O Presidente apresentou a 40 
sugestão de datas para 2010 e após discussão foi aprovado a primeira reunião ordinária 41 
para 10 de março  e as outras na terceira quarta-feira dos meses, exceto no mês de abril 42 
devido ao feriado, ficando assim disposto: 28 de abril, 16 de junho, 18 de agosto, 20 de 43 
outubro e 15 de dezembro . Retornando ao item 2, o Presidente fez a leitura da minuta de 44 
resolução para critério de outorga na Bacia do Arroio Velhaco. O Conselheiro Giuliani 45 
indagou se a minuta teria passado pelo Comitê Camaquã e por que não estava presente a 46 
reunião. O Presidente informou que a minuta passou pelo Comitê e eles não estavam 47 
presentes porque tinham reunião ordinária naquele dia também. A Conselheira Teresinha 48 
Guerra manifestou dúvidas técnicas no Anexo I da proposta de resolução. O Presidente 49 
propôs, conforme sua sugestão inicial, a retirada do assunto de pauta e passar para a 50 
reunião de março de 2010. Conselheiro Danilo questionou se não haveria problemas 51 
pensando nas outorgas. O Presidente confirmou que não conforme consta na ata da reunião 52 
anterior. Item 3. Minuta de Resolução - Acordo sobre as retiradas de água na Bacia 53 
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Hidrográfica do Rio Gravataí. O Presidente convidou Maurício Colombo, Vice-Presidente 54 
do Comitê Gravataí, para justificar a solicitação do Comitê. Maurício informou que a minuta 55 
nada mais é que a repetição das resoluções dos anos anteriores na qual se estabelece 56 
alguns critérios de captação de água no período de verão. Solicitou que no artigo 5º seja 57 
suprimida a frase “sem prejuízo de notificação realizada pela Secretaria Estadual do Meio 58 
Ambiente.” Esta frase foi colocada por insistência do Secretário Francisco. Naquela época, o 59 
Comitê achou impossível a operacionalidade, mas ele insistiu. No Artigo 3º sobre o conceito 60 
de intermitente, após debates, por sugestão da Conselheira Margareth ficou com o seguinte 61 
conceito “iniciando com dois dias sem bombeamento passando para três dias com 62 
bombeamento”. A Conselheira Leda Famer questionou o porquê somente por três meses a 63 
validade da resolução, não seria melhor ter um documento constante. Maurício informou que 64 
desde a primeira publicação ficou resolvido que os acordos valeriam para cada safra e que 65 
seriam renovados a cada ano. O Presidente colocou em votação a Resolução. Foram 66 
aprovadas, a supressão solicitada pelo Comitê no artigo 5° e no artigo 3º a sugestão da 67 
Conselheira Margareth. II – Comunicações: O Presidente solicitou que o item c -  68 
Andamento do Convênio SEMA – METROPLAN fosse antecipado, pois o Dr. Renato 69 
Walter precisava sair para uma reunião. Renato confirmou que a METROPLAN apresentou 70 
a documentação de habilitação e só teve um embate, nas metas colocadas no Plano de 71 
Trabalho. Já regularizado retorna ao Dr. Paim para serem ratificados os objetos das metas e 72 
após a Assessoria Jurídica/SEMA para andamento. Item d - Grupo de Trabalho 73 
Manutenção dos Comitês – Júlio Vasconcelos, representante do Fórum Gaúcho de 74 
Comitês no GT, relatou que na primeira reunião do GT foi sinalizado o Estado assumir as 75 
Secretarias Executivas dos Comitês, através de concurso público, mas que na reunião do 76 
Fórum teria ficado proposto convênios com algum COREDE. Renato Walter que também faz 77 
parte do GT informou que está preparando uma minuta de Projeto de Lei e deverá ficar 78 
pronta até janeiro de 2010. Acrescentou que uma das sugestões recebidas foi os Comitês 79 
terem personalidade jurídica. Frisou não ser uma proposta do Estado, está apenas 80 
assessorando tecnicamente o GT. O Presidente Giancarlo solicitou que, assim que 81 
concluírem este estudo encaminhe aos Comitês para que até 10 de março o assunto esteja 82 
mais adiantado. Item a - Moção CBT Tramandaí nº 001/2009  – O Presidente Giancarlo 83 
pediu desculpas a Leda Famer, mas como o Secretário Berfran está em Copenhage, terá de 84 
sair para uma reunião no Palácio Piratini e antecipou que o Secretário Berfran tão logo 85 
tomou ciência da tramitação do PL 154 montou um Grupo Técnico da SEMA para fazer a 86 
análise, e a conclusão deste GT foi que o projeto apresentava alguns avanços na questão 87 
ambiental e muito retrocessos, além de inconstitucionalidades e outros problemas. Então, 88 
ciente destes estudos, o Secretário. Berfran informou a Casa Civil a posição oficial da SEMA 89 
de contrariedade com a forma como estava sendo tocado o projeto e solicitou que fosse 90 
encaminhado ao CONSEMA e CRH para debate técnico. Também levou o assunto à 91 
Governadora Yeda. A Conselheira Leda Famer fez a leitura da Moção de contrariedade ao 92 
PL 154 aprovado pelo Comitê Tramandaí e solicitou uma Moção de contrariedade 93 
igualmente do CRH. A Conselheira Terezinha Guerra acrescentou que no Comitê do Lago 94 
Guaíba foi aprovada a contrariedade ao PL. Julio Vasconcelos lembrou que essa é posição 95 
do Fórum Gaúcho de Comitês. O Conselheiro Giuliani disse ser favorável a Moção do CRH, 96 
ainda mais sabendo pelo Presidente Giancarlo a garantia de ser a posição do Secretário 97 
Berfran. Pela vontade dos Conselheiros presentes à reunião, a Secretária Executiva Adjunta 98 
Carmem pediu a todos que se manifestassem. O plenário se mostrou favorável à Moção. 99 
Item b - Apresentação dos Estudos realizados na Bac ia do Arroio Tigre – Processo e 100 
Conclusão – Lenison Maroso, Presidente do Comitê Apuaê-Inhandava fez a apresentação 101 
do trabalho realizado pelo Comitê, ACL Consultoria, DRH e FEPAM na bacia do Arroio do 102 
Tigre, bacia de captação da barragem da Corsan em Erechim, sobre seus conflitos e a 103 
cobrança. Item e - Grupo de Trabalho de Conceito de Cursos de Água - Carmem Silva 104 
comunicou que o Sr. Valery faria o relato, mas infelizmente não pode comparece à reunião. 105 
O representante suplente do Sistema Nacional de Recursos Hídricos Daniel Duarte informou 106 
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que o assunto está sendo tratado na Câmara Técnica de Assuntos Institucionais e Jurídicos 107 
do CNRH e foi convidado o sr. Valery Pugatch, representante do Irrigantes, para fazer uma 108 
apresentação sobre curso de água. Após, Carmem Silva fez a leitura do Ofício nº 03/09 – 109 
Comitê Quaraí encaminhado ao Secretário Berfran para interceder junto a SIUMA e 110 
autorizar a empresa contratada para incluir pontos a montante da cidade de Quarai em seus 111 
estudos, sem custos adicionais, no Plano de Desenvolvimento da Bacia do Uruguai. 112 
Carmem informou que antes de sair da reunião o Presidente Giancarlo disse que o 113 
Secretário Berfran está tratando deste assunto com o Secretário Rogério Porto. Carmem 114 
Silva notificou o recebimento das justificativas de ausência a reunião dos senhores Claudio 115 
M. Marques de Moraes, Comitê Baixo-Jacui e Daniel Schmitz, Comitê Taquari-Antas. III - 116 
Assuntos Gerais : Antônio Augusto, Comitê Tramandaí comunicou que está deixando a 117 
secretaria executiva do Comitê já que foi chamado no concurso da FEPAM. Agradeceu pela 118 
convivência ao longo destes nove anos. Aplausos. Não havendo mais assuntos a tratar, 119 
Carmem Lúcia Silveira da Silva, secretária executiva adjunta do Conselho de Recursos 120 
Hídricos, encerrou a reunião e lavrou esta ata. 121 


